
Ata da 21ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 27 de junho de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Vigésima Primeira Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 27/06/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores, assessores, a 

todos os funcionários da nossa câmara municipal, a todos que estão nos assistindo 

presencialmente e pela nossa TV Câmara, sejam muito bem-vindos. Que o senhor secretário 

faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início 

à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há 

quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereadora 

Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Salmos 100:1-5. Celebrai com júbilo ao 

SENHOR, todas as terras. 

Servi ao Senhor com alegria; e entrai diante dele com canto. Sabei que o Senhor é Deus; foi 

ele que nos fez, e não nós a nós mesmos; somos povo seu e ovelhas do seu pasto. 

Entrai pelas portas dele com gratidão, e em seus átrios com louvor; louvai-o, e bendizei o 

seu nome. Porque o Senhor é bom, e eterna a sua misericórdia; e a sua verdade dura de 

geração em geração. Amem. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereadora Micheli. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a 

Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas das 

Sessões Ordinária e Extraordinária do dia 20 junho de 2022. Em discussão. Em votação. 

APROVADAS as Atas por 12 votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Projeto nº 025 

- devolução. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 440/SGNJ/2022 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Devolução do Projeto de Lei nº 25/2022. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Em discussão a devolução. Em votação. Foi feita a devolução do projeto 

de Lei da prefeitura, que veio e o prefeito pediu a devolução de volta. APROVADA a devolução 

por 13 votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 427/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Vias das leis 

Municipais nº 5667, 5668 e 5669, promulgadas em 10/06/2022; *Ofício nº 1698/2022/SGNJ - 

PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 1424 a 1427, 1482 a 1488, 1490 a 

1497, 1499, 1502, 1508, 1510 a 1525, 1528, 1530, 1532 a 1537, 1540 a 1546, 1548, 1550 a 

1558/22 e ciência das Indicações nº 280 a 288/2022; *Ofício nº 1623/2022/SGNJ - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 1413, 1415 a 1422, 1428, 1429, 1432, 1433, 

1435 a 1440, 1447 a 1454, 1456, 1458, 1459, 1461 a 1468, 1470 a 1473, 1480/2022 e ciência 

das Indicações nº 276 a 279/2022; *Ofício nº 1632/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – 



Respostas dos Requerimentos nº 1296, 1317, 1344, 1346, 1351 e 1474/2022; *Ofício nº 

GCRMC nº 986/2022 - TC-021580.989.18-4 - TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 

– Cópia do inteiro teor das decisões singulares da Egrégia Segunda Câmara desta corte, para as 

devidas providências; *Ofícios nº GCRMC nº 988/2022 - TC-000320.989.18-9; TC-

007665.99.20-8; TC-008105.989.20-6; TC-023528.989.20-5; TC-001204.989.21-4 - TRIBUNAL 

DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO - Cópia do inteiro teor das decisões singulares da 

Egrégia Segunda Câmara desta corte, para as devidas providências. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão 

encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 323 a 340/2022. Que o senhor secretário 

proceda à leitura dos Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 1742 e 1787 a 1876/2022. 1742/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de incluir no planejamento a pintura de solo nos 

órgãos públicos, tais como escolas, UBSs e Postos de Saúde. Autoria: MICHELI VAZ; 1787/2022 

– Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de publicar cartilhas de orientação à 

gravidez e prevenção de doenças sexualmente transmissíveis na adolescência no âmbito 

escolar e da saúde. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1788/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar uma academia ao ar livre no Bairro Jardins de Tatuí. Autoria: 

PEPINHO; 1789/2022 – PREJUDICADO; 1790/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a limpeza e capina na Praça da Vila Brasil. Autoria: PEPINHO; 

1791/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura e 

sinalização de solo nas lombadas na Praça da Vila Brasil. Autoria: PEPINHO; 1792/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas 

queimadas da Pracinha da Vila Brasil. Autoria: PEPINHO; 1793/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar uma lombada, no Bairro Rio das Pedras. Autoria: 

PEPINHO; 1794/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar lixeiras 

contêineres, no Bairro Rio das Pedras. Autoria: PEPINHO; 1795/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a ciência de que o projeto de lei 40/2014 está sendo aplicado no âmbito de 

Tatuí. (Lei Mun. nº 4890 – Remédio em Casa) Autoria: DEBORA CAMARGO; 1796/2022 - 

Requer do Conselho Municipal de Saúde de Tatuí que informe se a Secretaria de Saúde está 

cumprindo a Lei Municipal nº 5609, que dispõe sobre o reconhecimento das pessoas 

portadoras de fibromialgia como pessoas com deficiência física, portadores de direitos para 

fins de atendimento prioritário. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1797/2022 - Requer do 

Prefeito que informe se a O.S. que administra a UPA está cumprindo o contrato dos médicos 

plantonistas, sendo 1 pediatra e 3 plantonistas para o período diurno e 1 pediatra e 3 

plantonistas para o período noturno e se existe algum termo de aditamento para 

disponibilização de mais médicos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1798/2022 - Requer do 

Prefeito que informe os nomes dos componentes que avaliam a execução das metas e 

resultados na UPA, e envie também os relatórios obtidos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

1799/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instituir a premiação 

“Aluno Nota 10”, aos estudantes das escolas da rede municipal de ensino. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 1800/2022 - Requer do Prefeito que informe quando será realizado o 

recapeamento das vias do Jardim Lírio. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1801/2022 - 

Requerem do Prefeito informações a respeito do documento recebido pela Câmara Municipal, 

através da Diretora Técnica de Saúde II/Grupo de Vigilância Sanitária – GVS XXXI Sorocaba, 

Sonia Maria de Andrade Siqueira, em relação a UPA. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, 



DEBORA CAMARGO; 1802/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos, na Rua Alberto Stape. Autoria: PEPINHO; 1803/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma placa com o nome da 

Rua Pedro Camargo Barros, no Bairro Guarapó. Autoria: PEPINHO; 1804/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar a Sabesp para realizar a ligação de água 

nos pontos que ainda faltam do Bairro Guarapó. Autoria: MICHELI VAZ; 1805/2022 - Requerem 

do Prefeito que informe se está nos planos da atual administração aderir o programa ‘Família 

Acolhedora’. Autoria: PAULINHO MOTOS, FÁBIO VILLA NOVA, CLAUDIAO OKLAHOMA, RENAN 

CORTEZ; 1806/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua João Bertanha, no Bairro Andrea Ville. Autoria: PAULINHO 

MOTOS; 1807/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma 

lombada na Rua Rui Barbosa, altura do nº 300, no Jardim Nossa Senhora de Fátima. Autoria: 

PAULINHO MOTOS; 1808/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

fornecer uma cópia do extrato de pagamento referente aos meses de Abril e Maio/2022 ao 

IESP - Instituto Esperança, atual gestor da UPA de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 

1809/2022 - Requer do Diretor Presidente do IESP (Instituto Esperança), o Sr. Pedro Cipriano 

da Silva Junior, gestor da UPA de Tatuí, que informe a relação de empresas terceirizadas 

contratadas pela “Iesp”. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 1810/2022 - Requer do Diretor 

Presidente da IESP o Sr. Pedro Cipriano da Silva Junior, atual gestor da UNIDADE DE PRONTO 

ATENDIMENTO – UPA de Tatuí, que informe a relação constando: cargo, função e salário de 

todos os funcionários contratados, inclusive dos funcionários da coordenação. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 1811/2022 - Requerem do Prefeito que informe o número de pessoas que estão 

na fila de espera para realizar a cirurgia de vesícula e quantas cirurgias de vesícula são feitas 

por mês. Autoria: DEBORA CAMARGO, CLAUDIAO OKLAHOMA, PAULINHO MOTOS, 

MARQUINHO DE ABREU; 1812/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre o policiamento na 

escola Nebam. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1813/2022 - Requer da Sabesp que informe sobre 

a possibilidade de realizar reparos no asfalto da Rua João Menk Filho, no Bairro Fundação 

Manoel Guedes. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 1814/2022 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a limpeza da calçada na Rua Ernesto Nazaré, no Jardim 

Planalto. Autoria: MAURICIO COUTO; 1815/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a limpeza da calçada da Rua Profª. Maria de Lourdes A. Sinisgalli, no 

Jardim Wanderley. Autoria: MAURICIO COUTO; 1816/2022 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Tomaz Machado Jr, no 

Jardim Wanderley. Autoria: MAURICIO COUTO; 1817/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Juvenal de Campos. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 1818/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

colocar uma placa de sinalização (PERMITIDO ESTACIONAR) entre os horários dás 18h00h às 

00:00h, nas proximidades da Rua Nho Inácio Vieira, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: MICHELI VAZ; 

1819/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Profª Maria de Lourdes A. Sinisgalli, no Jardim Wanderley. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 1820/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua José Aguiar Rost, no Jardim Wanderley. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 1821/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a pintura de solo “PARE” e faixa de pedestres na rotatória da Avenida Sales Gomes 

com acesso a Rua São Bento. Autoria: MICHELI VAZ; 1822/2022 - Requer do Prefeito que 



informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Izídio Rodrigues 

Costa, no Jardim Wanderley. Autoria: GABRIELA XAVIER; 1823/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Eziel Roberto 

Hungria, no Jardim Wanderley. Autoria: GABRIELA XAVIER; 1824/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de fornecer uniformes para os funcionários do setor de 

Bem-Estar Animal e Canil Municipal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 1825/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza e colocação uma placa de 

“Proibido Jogar Lixo” na Rua Lázaro Jonas Simões de Almeida, altura do n° 250, no Bairro 

Village. Autoria: MICHELI VAZ; 1826/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de transferir o mobiliário escolar que se encontra do lado de fora da Escola 

CEPEM Profª Iramaia de Mello Sá, Vila Brasil. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

1827/2022 – Requerem da Secretaria da Saúde, que informe quantos munícipes realizam 

Hemodiálise, qual o custo mensal da Hemodiálise para a Prefeitura e qual o custo mensal do 

transporte das pessoas. Autoria: MICHELI VAZ, FÁBIO VILLA NOVA; 1828/2022 - Requer do 

Prefeito que informe se houve registro de furtos no Cemitério Cristo Rei após a instalação das 

câmeras de monitoramento. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1829/2022 - Requer do 

Prefeito que informe se realizará a instalação de câmeras de monitoramento no cemitério São 

João Batista. Se sim, em que momento? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1830/2022 - 

Requer do Prefeito que informe como ocorre a comercialização de sepulturas nos cemitérios 

do Município. Existe disponibilidade de aquisição nos dois cemitérios? Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 1831/2022 - Requer do Prefeito, em complemento ao requerimento 

1717/2022, que informe após revisão técnica, se em caso da impossibilidade da reversão da 

decisão de tornar a Rua Ângelo Antônio Martins, no Jardim Wanderley, como mão única para o 

tráfego de veículos, se existe a possibilidade de que, ao menos, a utilização em mão dupla 

possa ser realizada em dias e horários nos quais não há entrada ou saída de alunos do Colégio 

Adventista. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1832/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quantos psicólogos atuam na rede pública de ensino Autoria: EDUARDO SALLUM; 1833/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se há faltas de psicólogos nas Unidades Básicas de Saúde 

(UBSs) do município? Há o planejamento de se contratar mais psicólogos para atuarem na rede 

pública de saúde? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1834/2022 - Requer do Prefeito que informe 

qual é o número de professores que se encontram atuando nas escolas de educação infantil do 

município? Há falta de professores? Há o planejamento de se contratar mais professores para 

atuarem nesse nível de ensino? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1835/2022 - Requer do Prefeito 

que informe qual a condição dos veículos que compõem a frota da Secretaria de Educação? De 

quantas vans a Secretaria de Educação dispõe? Qual é o estado dessa(s) van(s)? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1836/2022 - Requer do Prefeito que informe o andamento quanto à 

execução do previsto na Lei Mun. nº 5645, que "Autoriza o Poder Executivo a contratar 

operação de crédito junto a Instituição Financeira para investimentos em iluminação pública". 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1837/2022 - Requer do Prefeito que informe quais 

medidas têm tomado para prevenir casos de maus tratos de professores em relação a alunos 

da rede de ensino de Tatuí? Em casos de maus tratos e agressões por parte de professores, 

qual é o procedimento adotado? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1838/2022 - Requer do Prefeito 

que informe quantos psicólogos há, por habitante, na cidade? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1839/2022 - Requer do Prefeito que informe se todas as creches municipais possuem 

atualmente auxiliares ou técnicos de enfermagem. Em caso negativo, quais são as que não 



possuem? Quais ações estão sendo realizadas para ofertar profissionais em todas as creches? 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1840/2022 - Requer do Prefeito que informe qual é a 

média do tempo de espera para a marcação de exames médicos pela rede pública de saúde do 

município? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1841/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

planejamento para realizar alguma política pública na área de saúde voltada para pacientes 

que sofrem com sequelas causadas pelo corona vírus? Se sim, de que forma e quando será 

implantada? Se não, por qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1842/2022 - Requer do 

Prefeito que informe qual é a média de tempo de espera para que pacientes da rede pública 

de saúde consigam uma consulta com um psicólogo? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1843/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se há planejamento para realizar uma política municipal de 

apoio às famílias que perderam seus mantenedores durante a pandemia. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1844/2022 - Requer do Prefeito que informe quantos auxiliares ou técnicos de 

enfermagem atuam nas creches, se há falta desses profissionais e se há planejamento para 

contratação? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1845/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

relatos de agressões aos profissionais da área da educação? Se sim, como isso foi resolvido? A 

prefeitura, junto à Secretaria de Educação do Município, está fazendo alguma ação para inibir 

tais práticas? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1846/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

educação ambiental nas escolas do município de Tatuí? Se sim, de que maneira essas aulas são 

realizadas? Se não, por quê? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1847/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a instalação de placas indicando o nome da rua na 

esquina da Rua Brasília Camargo Barros e a Rodovia Antônio Romano Schincariol (SP-127). 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 1848/2022 - Requer do Prefeito que informe, considerando o 

aumento dos casos de Covid-19, se existe um plano de prevenção a ser implementado nos 

eventos comemorativos do aniversário de Tatuí deste ano. Se sim, quais são as medidas? O 

uso de máscara será obrigatório? Se não, por qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1849/2022 - Requer do Prefeito que informe, conforme Lei Municipal n° 5.282, que “Dispõe 

sobre o dever de inserção do símbolo mundial da conscientização do Transtorno do Espectro 

Autista - TEA, nas placas de atendimento prioritário”. Conforme determina a Lei Municipal, os 

estabelecimentos estão cumprindo a referida Lei? O município tem fiscalizado os 

estabelecimentos? Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1850/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a manutenção da calha de água pluvial localizada na Av. 

Monsenhor Silvestre Murari, esquina com a Rua Joaquim Moreira, na Vila Dr. Laurindo. 

Autoria: JOÃO JJ; 1851/2022 - Requer do Prefeito que informe, conforme Lei Municipal n° 

4.560, que “Institui o sistema municipal integrado de atendimento a pessoa autista no 

Município de Tatuí”. Desta forma, o município oferece transporte gratuito às pessoas com 

transtorno do espectro autista? Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1852/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de usar o Parque Ecológico Mun. Maria Tuca para o 

Caravanismo, como forma de fomentar o turismo no Município de Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 1853/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Travessa Teófilo Coelho. Autoria: JOÃO JJ; 1854/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar estudos visando a abertura de uma rua 

interligando a Rua Joel da Silva Franco – Pinduca, Bairro Vida Nova Pacaembu, à Rua Porfírio 

de Campos Pedroso, no Jardim Santa Rita. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

1855/2022 – Requer do Prefeito que informe qual a previsão para concluir a construção do 

Ecoponto no Bairro Vida Nova - Pacaembu? Qual será o valor investido neste Ecoponto? 



Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1856/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na travessa José de Campos em frente 

nº 1298, Jardim Rosa Garcia. Autoria: JOÃO JJ; 1857/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quando será realizada uma operação tapa buracos na Avenida Teófilo de Andrade Gama, nas 

proximidades da UBS do Rosa Garcia até a entrada do Jardim Santa Rita de Cássia e se existe a 

possibilidade de priorizar os serviços tendo em vista o fluxo intenso de veículos e o aumento 

de buracos? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1858/2022 - Requerem do Prefeito 

que informe quantos casos de câncer de cabeça e pescoço são descobertos por ano no 

Município e qual a idade média dos pacientes? Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MAURICIO COUTO, 

MARQUINHO DE ABREU; 1859/2022 - Requer do Prefeito que informe qual o horário de 

funcionamento das USFs (Unidade de Saúde da Família) do Jardim Santa Rita de Cássia e Vila 

Angélica, qual a carga horária dos médicos dessas unidades, quais os médicos lotados nessas 

unidades? Descrever os nomes e especialidades e quais os horários que os médicos atendem 

no Pronto Atendimento? Quantos médicos atendem no PA? Existe algum dia da semana que 

não tem médico no PA? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1860/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de organizar audiências públicas periódicas nos 

bairros de Tatuí para discutir as necessidades de cada uma das regiões do Município. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1861/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos e o nivelamento da tampa da Sabesp localizada na Rua 

Jorge Salum, no Jd Rosa Garcia. Autoria: JOÃO JJ; 1862/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a manutenção nas lajotas da Rua Antonio Xavier de Freitas. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1863/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos, capinação e conservação da Rua Romão Garcia, no 

Jardim Rosa Garcia. Autoria: JOÃO JJ; 1864/2022 - Requerem do Prefeito que informe a partir 

de qual mês haverá o aumento do valor concedido como cesta básica aos funcionários 

públicos municipais. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO; 1865/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da calha de 

água pluvial da Rua Romão Garcia, no Jd. Rosa Garcia. Autoria: JOÃO JJ; 1866/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada na Rua Oscar Chagas, 

altura do n°254, na Vila Angélica. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1867/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da calha de água pluvial da Rua 

Antonio Orlando Salmasi, no Jd. Rosa Garcia. Autoria: JOÃO JJ; 1868/2022 - Requer do Prefeito 

informações sobre o rodeio que será realizado no mês de agosto, discriminando os valores que 

serão investidos pela Prefeitura no evento, bem como, qual o apoio que dará ao evento. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1869/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a manutenção da iluminação da Praça João Cassemiro, no Bairro Andrea Ville. 

Autoria: JOÃO JJ; 1870/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

a manutenção asfáltica na Rua Maria de Almeida Souza, no Loteamento San Marino, Jardim 

Rosa Garcia II Autoria: JOÃO JJ; 1871/2022 - Requer do Prefeito que informe os motivos da 

falta de regularidade do transporte público no Jardim Gramado. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

1872/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada 

na Rua Onze de Agosto, na altura do Nº 3448, no Bairro Andrea Ville. Autoria: JOÃO JJ; 

1873/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e a 

limpeza da Rua Antonio O. Salmasi, entre as ruas Teófilo A. Gama e Travessa Teófilo Coelho. 

Autoria: JOÃO JJ; 1874/2022 - Requer do Prefeito que informe de quem é a responsabilidade 



para a manutenção da iluminação pública. Autoria: JOÃO JJ; 1875/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe em que fase está a tratativa junto ao Governo do Estado de São Paulo 

para realizar a pavimentação da estrada Tatuí Laranjal, contemplando os bairros Rio das 

Pedras e Guarapó. Existe previsão para anúncio da autorização para a execução da referida 

obra? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, PEPINHO; 1876/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de construir uma calha de águas pluviais na esquina das ruas 

Antonio Orlando Salmasi, com a Travessa Teófilo Coelho e Augusto Grando, no Jardim Rosa 

Garcia. Autoria: JOÃO JJ. Moções nº s 240 e 242 a 254/2022. 240/2022 – Aplausos e 

Congratulações ao Conselho Municipal do Idoso, na pessoa da Presidente Sra. Claudia Rosana 

N. Ribeiro Fagundes, pela Caminhada de Mobilização em alusão ao “Dia Mundial De 

Conscientização Da Violência Contra A Pessoa Idosa”, realizada no dia 15/06/22. Autoria: 

MICHELI VAZ; 242/2022 - Aplausos e Congratulações aos Alunos do Ensino Médio e seus 

Professores a Sra. Angélica Ferreira e o Sr. Mauro Junior, em razão da exposição “Eletiva 

Fotografe-se”. Autoria: DEBORA CAMARGO; 243/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. 

Paulo. Autoria: DEBORA CAMARGO; 244/2022 - Aplausos e Congratulações à dupla “New Boys 

Acústico”, em razão do notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 245/2022 - Aplausos e Congratulações ao Ilmo. Sr. Sandro Aparecido 

Apolinário, em razão do seu notável trabalho como árbitro de futebol. Autoria: MARQUINHO 

DE ABREU; 246/2022 - Aplausos e Congratulações a Sra. Guiomar Pereira Pinto e ao Sr Edson 

Carlos Pinto em razão ao seu trabalho voluntário em cuidar da praça pública no Jardim 

Planalto. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 247/2022 - Aplausos e Congratulações a Sra. Ana Paula 

Soares, e ao Sr João Batista Gomes em razão do seu belíssimo trabalho voluntário em cuidar da 

praça pública no Bairro CDHU. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 248/2022 - Aplausos e 

Congratulações à academia “Estação”, em razão da passagem em comemoração aos 20 anos 

de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 249/2022 - Aplausos e Congratulações à Professora Beatriz Moraes 

de Abreu que acaba de lançar seu livro digital o e-book”trocas Literárias”. Autoria: RENAN 

CORTEZ; 250/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Dr. Marcos e os servidores públicos 

Jucilene Franco Leandro, Marli Lourenço Gomes e Rodrigo Galvão. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 251/2022 - Aplausos e Congratulações a Toda Equipe de Profissionais do 

Ambulatório de Feridas e Curativos, em razão do excelente e notável trabalho realizado em 

nosso município. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MAURICIO COUTO; 252/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao Sr Mauricio Couto, em razão do excelente e notável trabalho 

realizado em nossa cidade junto ao Ambulatório de Feridas e Curativos do Município. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 253/2022 - REPÚDIO a Demétrius Oliveira Macedo pela 

agressão contra a Procuradora Gabriela Samadello Monteiro de Barros, que na atribuição de 

suas funções, sofreu um ataque brutal e covarde nessa segunda-feira dia 20 de junho de 2022, 

nas dependências da Procuradoria do Município de Registro/SP. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

254/2022 - Aplausos e Congratulações ao Diretor Estratégico Elias Donizetti Miranda e aos 

colaboradores de sua equipe José Ferreira da Silva Filho, Silas de Morais Paes, Diego Bruno de 

Souza Silva e Edivaldo Pinto da Silva. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. [PRES. VER. MARCOS 

ANTONIO DE ABREU]: Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores se 

inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. solicito ao Marcos 

que faça a abertura do tempo. Está aberto o tempo. dEZ vereadores farão o uso da palavra, 

quatro minutos para o uso da palavra. A primeira vereadora a fazer o uso da palavra é a 



vereadora Débora Camargo. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, 

nobres pares, boa noite ao público presente, à nossa guarda municipal, na pessoa do 

Florisvaldo, ao público presente. Eu vou falar um pouquinho do Requerimento nº 1788 que eu 

fiz. Esse Requerimento trata-se de uma cartilha, uma cartilha pra prevenção de gravidez 

precoce nas escolas, nas escolas municipais. Quem frequenta a casa do adolescente conhece, 

sabe que não é difícil de chegarmos lá e se deparar com adolescentes de 12, de 11 anos, que 

muitas vezes já está gestante. Se é falta de uma estrutura familiar, se é falta de conhecimento 

maior, não sabemos, mas eu acho que é muito importante se isso chegar a acontecer nas 

nossas escolas. Também quero falar do Requerimento que eu fiz junto com o Marquinho, com 

o Paulo, com o presidente, com o Claudião, que é o nº 1811. Esse Requerimento eu apresentei 

junto ao Parlamento Regional, onde eu quero informações sobre as cirurgias eletivas que 

estão aqui no nosso município. Eu falo sobre as cirurgias de vesículas, mas não só de vesículas, 

como tem muitas cirurgias que estão paradas lá na nossa central de vagas, e a cada cirurgia 

eletiva que não é feita, é motivo de urgência e emergência na UPA. Sabemos que a cirurgia de 

vesícula, ela dá causa, proporciona várias dores, muita dor. E qual é a maneira da pessoa que 

está lá há um ano, um ano e meio, dois anos para resolver? Se deslocar até a UPA. Então eu 

acredito que se tivesse um mutirão, ou se a nossa saúde conseguisse realizar esse tipo de 

cirurgia, ficaria bem mais fácil, até mesmo em situação de urgência e emergência da UPA. 

Também quero falar a respeito de uma mensagem, uma ligação que eu recebi essa semana de 

um pai de um aluno da escola Nebam. Esse pai me ligou desesperadamente, que ele tem um 

filho muito calmo que estuda ali no quinto ano e que está concluindo, e está ocorrendo que, 

por um pedido judicial, existe alguns alunos que estão frequentando a escola Nebam; só que 

esses alunos, eles estão indo armados nas escolas, eles estão indo com faca, e eles, pela 

segunda vez, agrediram o filho desse cidadão. E o pai está muito desesperado, porque a escola 

faz tudo o possível para agilizar, para resolver, mas infelizmente está sendo difícil, porque os 

adolescentes estão cada vez mais rebeldes, e nem a própria escola está conseguindo resolver a 

situação. Também quero reforçar, presidente, o e-mail que todos nós, vereadores, recebemos 

aqui, o qual eu assinei junto com você aqui, um e-mail que veio da vigilância sobre epidemia 

sanitária, a respeito da UPA. E no e-mail veio algumas fotos, alguns áudios dizendo que a UPA 

estaria com falta de uma água específica, e isso é muito grave para a nossa saúde. Então quero 

fortalecer aí que a gestão responsável pela UPA nos encaminhe aqui uma negativa sobre esse 

e-mail, para que não possamos levar isso mais pra frente, não é, presidente? Se não, nós 

vamos ter aqui que tomar uma providência. Boa noite a todos, o tempo está acabando, senão, 

eu falava mais. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora 

Débora Camargo. O próximo vereador a fazer o uso da palavra é o vereador Eduardinho. [VER. 

JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, público presente, 

guarda civil municipal, funcionários dessa casa. Senhor presidente, eu venho até essa tribuna 

fazer um comentário sobre o meu Requerimento, que, na escola municipal Professora Melo 

Sá, na Vila Brasil, existe mobiliário escolar, brinquedo, cadeiras e mesa, o qual foram tirados de 

outras escolas, e eles se encontram no pátio, no sol, na chuva e no relento. Então eu acredito 

que hoje a prefeitura deve ter um outro lugar coberto para guardar esse material, tirando do 

sol, da chuva e do relento. Acreditamos que foi de uma outra escola que tenha sido reformada 

o mobiliário escolar e ficou ali para destinar a um outro lugar, porque é patrimônio público. 

Então gostaria de pedir ao prefeito a possibilidade de colocar esse material num local coberto. 

Eu também queria agradecer e homenagear o Prefeito Miguel pelo trabalho que tem feito nas 



estradas rurais; Água Branca, Congonhal, Campinho, Palanque, Jardim Gramado. Há mais de 10 

anos, mais de 10 anos a população não via nas estradas rurais o que estão vendo o que tem 

sido feito. A Patrol desce, aplaina, a lâmina e vai embora, pegando o barranco, estrada, 

fazenda da melhor forma. Então eu quero parabenizar o Prefeito Miguel, que a demanda do 

pessoal do sítio é segurança e estrada. Mas eu quero homenagear, senhor presidente, o nosso 

companheiro de sala, o senhor Maurício Couto; eu vou ler a justificativa da Moção: “Justifica-

se esta homenagem em razão do belíssimo trabalho empenhado do homenageado em nossa 

cidade durante os mais de 8 anos coordenando os trabalhos no Ambulatório de Feridas e 

Curativos de nossa cidade o qual com toda equipe prestam um trabalho de excelência a todos 

os munícipes, sendo mais de 600 atendimentos por mês. Sendo eu mesmo testemunha desse 

atendimento, onde devido uma ferida por efeito da diabetes não cicatrizava já algum tempo, 

comentei com o Mauricio em um evento na igreja do Paulinho e o mesmo indicou uma 

pomada diferente e posteriormente um mês depois estive pessoalmente no ambulatório onde 

o mesmo deu continuidade no tratamento do curativo. Seu Mauricio é formado em 

Enfermagem e especializado em vários outros cursos correlativos a sua função, o qual exerce a 

mais de 20 anos sendo 8 deles a frente do Ambulatório de Feridas e Curativos que fora 

inaugurado em Nov/2013 anexo à UBS (unidade básica de saúde) “Antonio Rodrigues – 

Toninho Enfermeiro”, na rua Coronel Lúcio Seabra, 21 - vila Esperança. Cumpridor do seu 

dever de atender ao próximo com o máximo de dedicação, amor e integralidade. Ainda sobra 

Amor para sua esposa e duas filhas. Diante deste cenário, esta Casa de Leis não poderia deixar 

de render esta homenagem.”. Vereador Maurício, sua família está aí, foi um presente que 

fizemos, combinado com a sua assessora. Esse quadro é uma cópia, precisa passar ainda em 

votação, eu acredito que o senhor tenha voto suficiente. Eu queria agradecer o que o senhor 

fez. Eu pedi para a professora Letícia Pedroso, que foi sua aluna em 2007, que hoje é 

professora do Walter Nunes e coordenadora. É professora do Walter Nunes e foi sua aluna em 

2007 e coordenadora de segurança do trabalho, que no final da reunião, presidente, por 

gentileza, todos nós, com a sua família, professora, que a minha filha é aluna dela hoje, tira-se 

uma foto com o senhor aqui. Eu quero agradecer o seu empenho, porque o senhor nem 

precisa disso para ser um profissional, o senhor sabe que Deus deu para a pessoa certa, os 

nossos agradecimentos. Obrigado, senhor Maurício. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, o vereador Maurício 

Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos, presidente, vereadores, todos que 

estão nos assistindo, todos que estão aqui na casa e, em especial, à minha família, minha 

esposa, minha filha Bela, minha filha Bibi, minha irmã Elisângela, Roberta, meu sobrinho Cauã 

e Pedro. Muito obrigado também, vereador Eduardinho, pela homenagem; fico muito 

agradecido, tudo isso é honra de Deus na minha vida e que tenho usado como instrumento 

pessoal transmitidas, e também essas vidas também me abençoam também. Muito obrigado, 

Deus abençoe a todos. Quero falar sobre o meu Requerimento nº 1858/2022, que requer do 

prefeito que informe quantos casos de câncer de cabeça e pescoço são descobertos por ano 

em nosso município; qual a idade média dos pacientes. É autoria do vereador Fábio, 

Marquinho, e eu estou junto aí, porque a gente vê cada caso de câncer cada vez surgindo cada 

vez mais e mais, que chega aos nossos ouvidos, não é, presidente Marquinhos e todos que 

estão aqui na casa? Então estamos perguntando ao prefeito se tem uma estatística. E 

lembrando que agora, em julho, dia 05/07, teremos um evento aqui nessa casa, um evento 

solene, que é sobre o Mês de Prevenção e Diagnóstico Precoce de Câncer de Cabeça e 



Pescoço. Então quero deixar registrado aqui também, quem puder participar, semana que 

vem, dia 5 de julho, às 19 horas, venha. Pois a informação, quando ela é adquirida, a gente 

consegue resolver e ter um diagnóstico antes e também salvar vida. Obrigado a todos. [PRES. 

VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Maurício. Com a palavra, o 

nobre vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor 

presidente, boa noite a todos os vereadores e ao público presente. Nós fizemos nesta noite 

um Requerimento nº 1860, que é um Requerimento que pede à prefeitura que avalie a 

possibilidade de realizar audiências públicas nos bairros, nas regiões da nossa cidade. Nós, ao 

longo deste mandato e também do mandato anterior, nós temos construído uma política de ir 

aos bairros, visitar a população, conhecer a realidade de cada região da nossa cidade, porque 

nós entendemos que é assim que a gente consegue construir uma política realmente 

participativa e mais democrática para nossa população. E nós entendemos que a possibilidade 

de, eventualmente, a prefeitura organizar espaços de debates, audiências nos bairros da 

cidade é uma oportunidade sim de obter melhorias nessas regiões. Inclusive nós recebemos 

apontamento de algumas regiões que já sentem essa necessidade de ter esse espaço aberto 

pelo Poder Executivo, também com a participação do Poder Legislativo; então nós levamos 

esse pedido ao prefeito, para que avalie com a sua equipe a possibilidade de tornar isso 

realidade. Também nós fizemos, juntamente com os vereadores Pepinho e João JJ, um novo 

Requerimento cobrando em relação às tratativas da prefeitura e o governo do estado de São 

Paulo, para pavimentação das estradas Tatuí/Laranjal, que contempla os bairros Rio das 

Pedras e o bairro do Guarapó. Nós tivemos na última semana o anúncio oficial ali no município 

da Quadra de uma vicinal que vai ser asfaltada. Também o anúncio em relação ao espaço no 

município de Cesário Lange e todas essas informações acabam deixando a população do Rio 

das Pedras, do Guarapó, muito angustiada, porque é algo que há muitos anos, não é, vereador 

Pepinho, eles aguardam ansiosamente algo que pode ajudar muito no dia a dia da população, 

e houve o anúncio, por parte do governo do estado de São Paulo, do programa Novas Vicinais, 

uma oportunidade para que isso se tornasse realidade; nós temos as eleições do governo se 

aproximando, período em que não pode existir nenhum tipo de anúncio em relação a 

benfeitorias... então existe essa angústia dos moradores em relação ao prazo próximo à 

eleição estar chegando e nenhum anúncio oficial ter efetivamente ocorrido. Também nós 

questionamos, através do Requerimento nº 1836, o andamento quanto ao projeto de lei que 

se tornou lei municipal, que essa câmara aprovou, sobre autorização para operação de crédito 

de cinco milhões de reais para contratação com fins da melhoria da iluminação pública e 

instalação da iluminação LED. Até o senhor presidente fez algum Requerimento a alguns dias 

também, fazendo questionamento parecido; nós tivemos essa aprovação há coisa de dois 

meses, e nós temos essa obrigação de levar informação à população, que tem nos questionado 

sobre o andamento desse processo. E deixar aqui os parabéns ao vereador Eduardinho pela 

iniciativa quanto ao vereador Maurício, uma pessoa que é exemplo não só nessa casa, como a 

gente já disse outras vezes, também no exercício que ele faz, a sua profissão como enfermeiro 

no ambulatório; já tive a oportunidade de ser seu paciente lá e sei quanto você se dedica para 

atender da melhor forma possível toda a nossa população. Parabéns e sucesso. [PRES. VER. 

MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a palavra, o 

vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Senhor presidente, 

boa noite, boa noite a todos que estão aqui presentes. Queria agradecer a presença do Nelsão 

do Santa Rita, meu amigo, Sandrinho, que não perde nenhuma sessão, pessoal do jornal 



também, obrigado a todos os assessores. Senhor presidente, eu queria fazer um comentário 

de dois Requerimentos; um é sobre quantas pessoas estão na fila de espera para cirurgia de 

vesícula; quantas cirurgias de vesícula são feitas por mês. Eu, o senhor, a Débora e o vereador 

Claudião fazemos parte do Parlamento; além de trabalhar aqui, fazemos parte deste 

parlamento que atende mais de 34 municípios, mais de dois milhões e 200 pessoas. Essa 

semana tivemos uma reunião e levamos essa demanda ao governo também, pois há uma 

promessa do governador de zerar a fila de algumas cirurgias. Então alguma coisa foi levantada 

aqui, de aproximadamente 430 casos de vesículas, que é um número grande para nossa cidade 

e que muitas vezes vai para a UPA com dor e acaba atrapalhando todo o andamento da UPA, 

que não consegue atender outras demandas do município. Se zerasse essa fila de cirurgia... eu 

sinceramente acho que é mais de 430... 430 é quem está esperando, que deram entrada, que 

foram lá, passaram por médico... mas deve ter muita gente que não fez isso ainda. Então, na 

minha opinião, não é, Maurício, deve ter muito mais do que isso. Então seria importante zerar 

essa fila de cirurgia da vesícula. Eu queria dar os parabéns ao presidente, que tem feito de 

trabalho incansável, mais uma vez nós levamos o pedido também ao parlamento sobre o 

credenciamento do centro de hemodiálise, e nós vamos conseguir, em nome de Jesus, vai dar 

certo. E o prefeito também tem feito esse trabalho, tem lutado para que essa clínica de 

hemodiálise, que é particular, mas precisa ser credenciada pelo SUS para atender os munícipes 

e também a região, precisa ser credenciada. Então nós estamos lutando por isso, e o 

presidente Marquinho tem feito uma luta incansável nesse sentido, e o nosso prefeito também 

não tem deixado a gente na mão e tem lutado por isso. Então, senhor presidente, tomara que 

essa fila ande, da cirurgia da vesícula e outras cirurgias, também como foi falado aqui da 

cabeça e pescoço, que é muita gente esperando. Também eu fiz um Requerimento falando 

sobre a Família Acolhedora, que é um trabalho que o governo tem feito, inúmeros países têm 

feito, se está nos planos da nossa administração de aderir ao programa. Mas já quero adiantar 

que eu consegui uma reunião com o juiz Marcelo, com o nosso secretario Alessandro, 

assistentes sociais. Esse é um projeto que é diferente de adoção, tem um caráter provisório, 

onde a família que vai ser retirada a criança, fica numa família que é preparada para isso. E 

vamos supor, a família vai permanecer por seis meses, então a família cuida por seis meses, e 

essa equipe multidisciplinar ajuda a resolver o problema da família que foi tirado essa criança, 

para não ir pra casa do abrigo, ela vai para uma família acolhedora. Muito interessante, um 

trabalho de excelência e eu tenho certeza que o prefeito vai atender também esse pedido 

nosso, que o social também ficou também já há um tempo está estudando sobre isso, mas 

agora chegou o momento. Então tem uma equipe preparada pra isso, e a criança depois 

retorna para a família, então não vai para o acolhimento. De 100 por cento desses casos, 80 

por cento resolve-se o problema, apenas 20 por cento vai para a adoção. Então isso aqui não é 

uma adoção, é um lar provisório para uma família preparada. Então essa é a Família 

Acolhedora. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Paulinho. Parabéns, viu, Paulinho, pelos Requerimentos. O próximo 

vereador a fazer o uso da palavra é o vereador Claudião do Oklahoma. [VER. CLAUDIO DOS 

SANTOS]: Boa noite, senhor presidente, público presente. Sobre os Requerimentos 

apresentados nessa casa, como o vereador Paulinho já falou, a vereadora Débora, Marquinho, 

sobre a cirurgia de vesícula... não só essa cirurgia, mas tantas outras que a gente tem cobrado 

tanto ao Executivo, quanto ao governo estadual, para que possa zerar o quanto antes. Isso aí, 

se tiver um pouco mais de dedicação a secretaria de saúde, que possa fazer um mutirão; o 



nosso prefeito também, se ele... vai ler esse Requerimento, porque nós temos que aproveitar a 

onda das eleições que vai chegar agora, senhor presidente, porque o governo, ele está 

interessado em reeleição. E nada mais do que justo que nós possamos pegar essa onda aí de 

vontade de fazer que o governo está, para a gente conseguir fazer isso daí, que tantas e tantas 

pessoas sofrem com isso. E, de gancho, quero parabenizar também o vereador Eduardinho, 

Amigo do Povo, pela Moção. Falar de você, Maurício, é a coisa mais fácil do mundo; porque 

você, desde 2015, quando eu tive o prazer de conhecer você, você cuidou da minha mãe; ali eu 

já vi que você é um cara diferenciado, um cristão, um exemplo de pessoa; e depois agora, no 

passado, o que você fez pelo meu pai, o que você faz por toda essa cidade, toda honra e toda 

glória a você e à Dercy também, que é outra santa de Deus também, que te ajuda, te 

acompanha. Parabéns, parabéns pela pessoa, pela família, suas filhas, princesas, que Deus te 

abençoe muito, muito, muito. A vereança vai passar, talvez tudo vai passar, mas o seu nome 

vai ser lembrado eternamente na cidade de Tatuí por tudo que você fez. Parabéns, Deus te 

abençoe. Obrigado! [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Claudião. Com a palavra, a vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Eu 

gostaria de falar um pouquinho também sobre o Requerimento da Débora e dos demais 

vereadores, o nº 1811/2022, que pergunta sobre a fila de espera da cirurgia de vesícula ou 

quantas cirurgias de vesícula são feitas por mês. Nós sabemos que essas cirurgias de urologia 

são realizadas em hospitais de média e alta complexidade. Aqui em Tatuí nós não realizamos 

esse tipo de cirurgia. Então o agendamento vai tudo para a Central de Vagas. A Central de 

Vagas, é feito o agendamento pela DRS, Diretoria Regional de Saúde. A DRS de Sorocaba é 

composta por 48 cidades. Então vai lá o número de vagas e divide por 48 cidades. Por um 

acaso hoje, até uma coincidência, senhor presidente, eu estive reunida, eu e o deputado Guiga 

Peixoto, estivemos reunidos no CHS, Conjunto Hospitalar de Sorocaba, com o diretor-

superintendente doutor Paulo Quintais, que cuida do conjunto hospitalar. E a informação que 

ele nos trouxe, nós questionamos sobre a questão da urologia com ele, que são realizadas em 

média... agendadas 70 cirurgias eletivas por mês. Ou seja, 70 cirurgias divididas para 48 

municípios; não dá nem duas cirurgias. No caso, eles realizam mais quando é urgência e 

emergência, mas eletivas, estamos aí nessa margem, nesse ritmo de andar. Por ocasião da 

visita do deputado ao doutor Paulo Quintais, o deputado levou uma emenda de um milhão 

para procedimentos de cirurgias de urologia. Esses um milhão, o doutor assegurou que será 

transformado em aproximadamente duzentos procedimentos cirúrgicos. Então eu creio aí que 

uma leva, um andar aí de três meses, a fila de cirurgia vai andar o que não andaria em um ano, 

vai andar em três meses. São referentes a um milhão de reais, que será destinado apenas para 

a fila de cirurgia de urologia. Também quero falar referente à minha Moção de Aplausos nº 

240, pela caminhada mobilização, alusão ao dia mundial da conscientização da violência contra 

a pessoa idosa. Em alusão ao Junho Violeta, mês de conscientização contra a pessoa idosa, no 

dia 11/06, na cidade de Boituva, nós recebemos a visita da atual ministra Cristiane Brito, 

ministra da Família, da Mulher, dos Direitos Humanos, que esteve presente para fazer a 

entrega de 41 carros para 41 municípios referente à emenda do deputado Guiga Peixoto. Esses 

carros fazem parte de kit de equipagem de conselhos de idosos, a qual Tatuí recebeu um carro 

também e recebeu um kit para o Conselho do Idoso. Ainda se tratando no cuidado da pessoa 

idosa, no dia 23/06, estiveram presentes na prefeitura municipal organizações da sociedade 

civil, recebendo o repasse no valor de R$ 520 mil, do deputado Guiga Peixoto, a sete entidades 

de organizações. E para encerrar, no dia 23, o termo de assinatura entre a prefeitura e as 



organizações, houve um repasse de R$ 520 mil às entidades sociais do nosso município, entre 

essas, setes entidades; duas entidades que cuidam de idosos, que é o Lar São Vicente de Paula 

e o Lar do Bom Velhinho. São Vicente recebeu R$ 100 mil, e o Lar do Bom Velhinho recebeu R$ 

70 mil. Ainda no dia 23/06 caiu nos cofres da prefeitura, senhor presidente, mais R$ 280 mil de 

emendas que serão destinadas às sete organizações da cidade, organizações da sociedade civil 

que trabalham com crianças e idosos. Obrigada. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereadora Micheli. Com a palavra, o nobre vereador Fábio Villa Nova. [VER. 

FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais colegas, público presente e que 

está assistindo a gente pela TV Câmara. Vou começar a falar sobre o Requerimento nº 1858, 

no qual nós pedimos quantos casos de câncer de cabeça e pescoço são descobertos por mês 

nesse município. Como o vereador Maurício já falou antes de mim, dia 5 será a Sessão Solene 

alusiva ao Julho Verde, que é o mês dedicado às ações de combate ao câncer de cabeça e 

pescoço, referente à lei municipal nº 5610 de minha autoria, do vereador Maurício e do 

vereador Marquinhos. Nessa sessão, terá a apresentação de uma palestra com a cirurgiã-

dentista Michele Ramos. Falar também sobre o meu Requerimento nº 1852, no qual eu peço a 

possibilidade de se usar o Parque Maria Tuca para o caravanista, que é quem faz turismo com 

trailers, como forma de fomentar o turismo em nosso município. Essas pessoas que fazem esse 

tipo de turismo gastam nos municípios e é uma forma de trazer recursos para o município. O 

Ministério do Turismo já criou um grupo de estudo para criar pontos de apoio para o 

caravanismo. Então Tatuí tem um ótimo espaço, que é o Parque Ecológico Maria Tuca, e a 

cidade não pode perder essa oportunidade. Vou terminar falando sobre a Moção de Repúdio 

ao Demétrio Oliveira Macedo, procurador de registro que agrediu covardemente a sua colega 

de trabalho. Todos vimos as imagens, chocantes essas imagens; que esse procurador seja 

julgado e condenado exemplarmente. Mas essas imagens que nós vimos, se não chocaram, 

nós sabemos que coisas piores acontecem e que não são registradas e muito menos 

notificadas. Gostaria de fazer uma observação aqui sobre essa Moção de Repúdio feita pelo 

vereador Eduardo Sallum, que a tempos atrás, me criticou aqui na tribuna por fazer uma 

Moção de Repúdio ao vereador de Curitiba, do PT, por intolerância religiosa, quando ele 

invadiu uma igreja em Curitiba. Esse Vereador por sinal foi cassado semana passada. Então, 

vereador, eu acho que é hipocrisia o senhor me criticar e fazer mais de 40 Moções para 

pessoas de fora da cidade. O senhor me criticou aqui falando que vereador de Tatuí tem que 

se preocupar com a cidade, mas o senhor é campeão de fazer Moções para fora da cidade. O 

senhor já é conhecido por mentir aqui na Tribuna; semana passada chegou ao absurdo de falar 

que o consumo de cocaína e aumento do tráfico de drogas foi por aulas de educação moral e 

cívica; talvez por ignorância, por estudar menos História e mais Filosofia, mas acho que é por 

desonestidade intelectual mesmo. Boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, o vereador Eduardo 

Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público 

presente. Senhor presidente, tenho muitas coisas para falar aqui, tentar ser sucinto. Fiz uma 

Moção de Repúdio, sim, ao procurador que agrediu uma procuradora; esse procurador chama 

Demétrio Oliveira Macedo, que agrediu a procuradora no ambiente de trabalho; tem um 

vídeo, senhor presidente, mostrando. Fábio Villa Nova, vereador aqui dessa casa ficou 

chateado porque eu fiz isso, porque esse Demétrio Oliveira Macedo é bolsonarista. Ele tem 

vídeo na internet apoiando Bolsonaro e tudo mais, como é o vereador Fábio Villa Nova. É o 

seguinte: mentir na Tribuna; eu falei que educação moral e cívica em nada ajudou a geração 



que fez educação moral e cívica. Então educação, nobre vereador, se faz - o senhor não sabe 

sobre isso, infelizmente, o senhor fala bobagem aqui na Tribuna, mas o senhor tem que saber - 

educação se faz com inclusão; não se faz elitizando e tirando as pessoas do ambiente escolar 

ou diminuindo investimento na educação, como faz o governo que o senhor apoia do Jair 

Bolsonaro. Seguinte, vereador, depois o senhor pergunta para o seu Guiga Peixoto, o teu 

deputado, vereador, o senhor tem que perguntar para ele o que que o pastor que foi preso por 

pedir propina pra prefeito para liberar obra de educação, o que ele fazia no gabinete do Guiga 

Peixoto. O senhor não respondeu isso até agora. O senhor, que defende o Guiga Peixoto aqui 

dentro. Então o senhor se atenha... e outra coisa, vereador, Moção de Repúdio é quando serve 

para nós aqui em Tatuí, que tem situações análogas em Tatuí. Fiz uma Moção de Repúdio para 

o procurador que bateu na procuradora dentro da sala dela, fiz a Moção de Repúdio porque o 

senhor sabe que teve um caso de misoginia dentro dessa câmara municipal, e que vai ser 

cassado - o senhor sabe disso daí. Então o senhor não se faça de besta. Senhor presidente, 

volto a falar sobre o que interessa para Tatuí. Os casos de Covid em Tatuí, senhor presidente, 

infectados em tratamento, 299; casos confirmados, 292 nos últimos nove dias; média diária, 

41 casos em média diária. Nós tivemos 28 mil pessoas que pegou Covid em Tatuí e 503 óbitos. 

Senhor presidente, eu fiz dois Requerimentos para a prefeitura em relação a isso, porque me 

preocupa muito, senhor presidente, as sequelas da Covid; me preocupa muito, famílias... Estou 

aqui com uma matéria do Tribunal de Justiça que diz o seguinte: “sintomas mais comuns e 

sequelas depois da Covid: fadiga, cansaço, fraqueza, mal-estar, falta de ar, fibrose nos pulmões 

e nos rins, perda de paladar e olfato, dores de cabeça, distúrbio de sono...”, e inclusive, senhor 

presidente, até me surpreendeu, “20 por cento das pessoas que pegaram Covid depois 

apresentaram como sequela sintomas de ansiedade e depressão.”. Então eu venho falar para a 

Prefeitura de Tatuí, que é o que nos importa aqui, eu venho falar para a Prefeitura de Tatuí: 

nós precisamos de uma política séria em relação às pessoas sequeladas pelo Covid, senhor 

presidente. Eu venho falar também, senhor presidente, de uma outra coisa; nós vamos ter dias 

festivos em Tatuí, festas festivas, 11 de Agosto, paga artista caro e tudo mais, como se o resto 

da cidade não estivesse precisando de recurso... mas eu quero falar especificamente de uma 

coisa: nós vamos ter algum tipo de prevenção; nós estamos com aumento de casos da Covid, 

nós vamos ter algum tipo de prevenção ou a gente vai triplicar depois disso, das festas e tudo 

mais, vamos triplicar o aumento de sequelas, de pessoas com sequelas ou infelizmente até 

pessoas vindo a ter que ser internadas, a óbito e etecetera. Outra coisa que eu venho falar, 

senhor presidente, é uma política pública séria que nós precisamos em Tatuí, também 

relacionado a Covid, aos familiares mantenedores da família; muitos faleceram... se a gente 

fizer um estudo pela secretaria de direitos humanos, assistência social, a gente vai perceber. 

Desculpa, senhor presidente, eu estou falando bem rápido para tentar falar tudo que eu 

preciso aqui. Muitos dos pais de família ou mãe que mantinham as casas morreram, faleceram, 

então nós temos aí uma geração de pessoas que atrapalham a renda familiar e que entraram 

em linha da pobreza em Tatuí, inclusive. Eu tenho um estudo da FGV que, no Brasil, nós 

tivemos a menos 5,1 bilhões de renda potencial por causa da Covid, e 10 por cento dos 

aposentados, que mantinham as casas, faleceram. Então aqui em Tatuí também deve 

repercutir isso daí, eu pergunto à prefeitura se eles têm estudo sobre isso e que faça alguma 

coisa importante sobre esses casos. Obrigado, senhor Presidente. [PRES. VER. MARCOS 

ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Mas a nível de informação, 

eu acredito que esse levantamento que o senhor tem na mão aí, tem muito mais casos desse 



levantamento, porque é o seguinte, não temos testagem para todos, então é mais casos. Com 

a palavra, vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, 

senhor presidente, membros da mesa, nobre pares, público presente, público que nos assiste 

pela TV Câmara. Venho aqui nessa tribuna também falar referente ao Requerimento nº 

1857/2022 de minha autoria. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma 

regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a 

esta casa legislativa, através da Secretaria de Obras, reiterando o Requerimento nº 881/2022, 

o que segue: Quando será realizada Operação Tapa-buracos na Avenida Teófilo de Andrade 

Gama, em especial nas proximidades da UBS do Rosa Garcia até a entrada do Bairro Jardim 

Santa Rita de Cássia? Conforme resposta apresentada através do Ofício GSOI nº 0195/2022 

(que se encontra no cronograma de trabalho), existe a possibilidade de priorizar e tornar mais 

ágil os serviços tendo em vista o fluxo intenso de veículos e o aumento de buracos? 

Justificativa: a Avenida em questão dá acesso a muitos bairros, com isso se torna uma das vias 

mais movimentadas da nossa cidade, o fluxo de veículos leves e, também, veículos pesados, 

que muitas vezes transitam com excesso de peso é muito grande, com isso o asfalto não 

suporta por muito tempo, e em alguns trechos se formam buracos que com os dias aumentam. 

Está intransitável a Teófilo Andrade Gama, é inadmissível o que vem acontecendo! Peço 

encarecidamente ao senhor prefeito municipal da nossa cidade que se torne realmente as 

providências cabíveis e também que se coloque a balanças, que já foi comprada, já está no 

almoxarifado a balança; que se coloque também, após fazer a manutenção da via, que se 

coloque a balança lá para poder ter um controle do excesso de peso, se não nós vamos ficar 

enxugando gelo. Então peço encarecidamente ao senhor prefeito, em nome da região sul da 

cidade, onde que tem mais de 25 mil habitantes; está intransitável lá a via! Peço 

encarecidamente ao senhor prefeito que solicite ao setor competente e que possa ser 

tomadas as providências cabíveis. Quero falar também do Requerimento de minha autoria de 

nº 1859/2022. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se 

oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta casa legislativa, as 

seguintes indagações: Qual o horário de funcionamento das USFs (Unidade de Saúde da 

Família) do Jardim Santa Rita de Cássia e Vila Angélica? Qual a carga horária dos médicos 

dessas unidades? Descrever os períodos. Quais os médicos lotados nessas unidades? 

Descrever os nomes e especialidades. Quais os horários que os médicos atendem no Pronto 

Atendimento? Quantos médicos atendem no PA? Existe algum dia da semana que não tem 

médico no PA? Enviar as respostas aos questionamentos através de documentos 

comprobatórios. Estou solicitando por também ser questionado por munícipe, tanto da região 

sul, quanto também na região do Vila Angélica, que é muito importante, são regiões da nossa 

cidade que são muito populares. Então venho fazer essa solicitação e peço encarecidamente 

ao setor competente que informe a essa casa legislativa, para que eu possa realmente 

informar a população que vem me questionando. Muito obrigado e uma boa noite a todos. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Márcio Santa Rita. 

Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS os Requerimentos por unanimidade, 16 

votos. Coloco em votação as Moções. APROVADAS por unanimidade, 16 voto. Requerimentos 

ao Prefeito: nº 1742, 1787, 1788, 1790 a 1796, 1797 a 1808, 1811, 1812, 1814 a 1826 e 1828 a 

1876/2022; Requerimento às Comissões nº 1796, 1809, 1810, 1813 e 1827/2022. Que o 

senhor Secretário que proceda à leitura dos Projetos do Lei nº 037 a 038 do Executivo. [1º SEC. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 037/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso 



Junior. Assunto: Dispõe sobre abertura de um crédito adicional especial conforme especifica. 

(R$ 148.364,33); *Projeto de Lei nº 038/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. 

Assunto: Dispõe sobre abertura de um crédito adicional especial conforme especifica. (R$ 

515.934,62). [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor 

secretário que proceda à leitura dos Projetos de Lei nº 070 a 072 do legislativo. [1º SEC. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 070/2022. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI. Assunto: Institui no calendário Oficial do Município de Tatuí a ‘Semana da 

Gastronomia’ a ser realizado entre os dias 18 e 24 do mês de junho de cada ano e dá outras 

providências; *Projeto de Lei nº 071/2022. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. 

Assunto: Prevê afixação de cartazes, em estabelecimentos de saúde, com informações acerca 

dos direitos previstos no Estatuto da Pessoa com Câncer; *Projeto de Lei nº 072/2022. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU. Assunto: “INCLUI O ART. 2º-A NA LEI nº 5.275/2018, 

PUBLICIDADE DO ART. 1º (PROIBIÇÃO DO USO DE FOGOS DE ARTIFÍCIO QUE CAUSEM 

ESTOUROS E ESTAMPIDOS) E DA OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura do Projeto de 

Resolução nº 02/2022. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Resolução nº 

02/2022. Autoria: Mesa Diretora 2021/2022. Assunto: Reorganiza a estrutura organizacional 

da Câmara Municipal de Tatuí e dá outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura da Emenda nº 001 

ao Projeto de Lei Complementar nº 03/2022. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Emenda nº 001 ao Projeto de Lei Complementar nº 03/2022. Autoria: EDUARDO SALLUM. 

Assunto: Altera a redação do artigo 1º do Projeto de Lei Complementar nº 3/2022, de autoria 

do Executivo, que altera a redação dos artigos 15, 22 e 23 da Lei Complementar nº 23/2018. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que 

proceda à leitura da Emenda nº 001 ao Projeto de Lei nº 53/2022. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: *Emenda nº 001 ao Projeto de Lei nº 053/2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, FÁBIO VILLA NOVA, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, RENAN 

CORTEZ. Assunto: “Altera o artigo 1º do Projeto de Lei nº 53/2022 de autoria do Legislativo”. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que 

proceda a leitura da Emenda nº 001 ao Projeto de Lei nº 22/2022. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: *Emenda nº 001 ao Projeto de Lei nº 22/2022. Autoria: EDUARDO SALLUM. 

Assunto: Suprime o art. 10 do Projeto de Lei nº 22/2022, de autoria do Executivo. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Então convoco todos os vereadores para uma 

Sessão Extraordinária após esta Sessão Ordinária, aonde serão discutidos e votados os 

seguintes projetos de lei: Projeto de Lei nº 34, 35 e 36/2022. Então todos os vereadores estão 

convocados para uma Sessão Extraordinária após essa Sessão Ordinária. E também já convoco 

todos os vereadores para uma Sessão Extraordinária, às 15 horas do dia 30/06, aonde serão 

discutidos e votados os seguintes projetos de lei: Projeto de Lei nº 22, 37 e 38/2022 e o 

Projeto de Resolução nº 2/2022. Então todos os vereadores estão convocados para essa 

Sessão Extraordinária na quinta-feira, dia 30, às 15 horas, nessa casa de lei. Vamos continuar a 

sessão, depois eu paraliso a sessão para a gente fazer uma foto com o vereador Maurício. 

Então tem essa Sessão Extraordinária após essa Sessão Ordinária, e daí, na quinta-feira, uma 

nova Sessão Extraordinária. Solicito ao senhor secretário que proceda a leitura dos Votos de 

Pesar dessa sessão [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas 

famílias de: OSVALDINA LOURDES DE AGUIAR SILVEIRA. Autoria: João JJ; JOSÉ ADILSON DE 



CAMARGO. Autoria: João Éder e Pepinho; MARGARIDA BUENO DE SOUZA. Autoria: João Éder, 

Gabriela Xavier. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como 

homenagem póstuma aos falecidos ((Minuto de silêncio)) Nada mais havendo a tratar, em 

nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar 

constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos vinte e 

sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 27 de junho de 2022. 
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